

Lockington, Elliott (SPAC/PSPC)

Expéditeur : Media <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca>
Envoyé le : 11 avril 2020 à 17 h 56
Destinataire : Roy, Cecely (SPAC/PSPC); Harris, Emily (SPAC/PSPC)
CC : Média; Jean-Franlois Létourneau; Me'Shel Gulliver Bélanger; Emmanuelle Gallays; Elizabeth Lindsay; Vanessa Audette
Objet : AUX FINS D'APPROBATION PAR LE CABINET – Réponse des médias – Niveau 1- COVID-19 - expédition d'EPI en provenance de Chine / CBC News (bureau parlementaire)

Bonjour à vous deux,

Aux fins d'approbation, s'il vous plaît. Il y a seulement **deux phrases de plus** : le reste a déjà été approuvé et exécuté.

Je vous remercie.

Michèle

Réponses aux médias

CBC News (bureau parlementaire)

Harris, Kathleen (CBC News [bureau parlementaire])

Date à laquelle l'appel a été reçu : 10 avril 2020 à 10 h 45

Échéance : 10 avril 2020 à 17 h (*la journaliste est informée qu'il faut plus de temps, mais cela pourrait être produit à tout moment aujourd'hui*)

Niveau 1 – COVID-19 - expédition d'EPI en provenance de Chine

CONTEXTE (pour information)

La journaliste a entendu dire qu'il y avait des vols de transport de marchandises d'Air Canada en provenance de Shanghai et à destination du Canada, au moyen d'un appareil Boeing 777. La journaliste croit que le premier vol quitte Toronto en direction de l'aéroport de Pudong aujourd'hui (vendredi).

La demande a été renvoyée à SPAC par AMC. AMC a confirmé plus tard qu'il ne s'agissait pas d'un vol en vue de rapatrier des Canadiens au pays.

ÉNONCÉ DE VALEUR : Le gouvernement du Canada collabore avec les provinces et les territoires de façon soutenue afin de connaître leurs besoins et d'acheter l'équipement, les fournitures et les services nécessaires pour combattre la COVID-19.

Services publics et Approvisionnement Canada (SPAC) adopte une approche énergique en matière d'achat, notamment en ce qui concerne l'équipement de protection individuelle pour les travailleurs de la santé de première ligne. Il s'agit notamment des mesures ci-après :

- Passer des commandes anticipées en gros pour le compte des provinces et territoires
- Compléter ces commandes en achetant tout ce qui est immédiatement disponible
- Accroître la capacité de fabrication au pays par l'intermédiaire du Plan canadien de mobilisation du secteur industriel pour lutter contre la COVID-19, dirigé par Innovation, Sciences et Développement économique Canada.

Cela s'ajoute aux efforts déployés par les provinces et les territoires pour obtenir leurs propres stocks.

QUESTIONS / RÉPONSES

Q1. Que transportent-ils? S'agit-il de fournitures médicales ou d'autres marchandises?

Q2. Que fait-on pour protéger les membres de l'équipage?

Q3. Quelle est l'entente avec la Chine?

Q4. À quoi servent les entrepôts en Chine?

R1. -4 Nous étudions toutes les options pour obtenir l'équipement et les fournitures nécessaires à la lutte contre la COVID-19, par l'intermédiaire de chaînes d'approvisionnement canadiennes et étrangères, afin que les travailleurs de la santé de première ligne partout au pays soient outillés et protégés dans la lutte contre la COVID-19.

En travaillant directement avec les fournisseurs et fabricants nouveaux et actuels, en mobilisant l'industrie canadienne et en veillant à ce que les fournisseurs puissent fournir sans obstacle les biens et services susceptibles d'être utiles pour la lutte contre la COVID-19, nous avons passé des commandes et reçu des millions d'articles d'EPI, y compris des masques, des gants et des blouses. Nous avons notamment collaboré avec des fournisseurs par l'intermédiaire de plus de 22 000 propositions reçues dans le cadre de notre appel d'offres aux fournisseurs sur le site achatsetventes.gc.ca.

En ce qui concerne les expéditions en provenance de Chine, le gouvernement du Canada a obtenu un soutien sur le terrain, y compris un accord avec Bolloré Logistics Canada Inc. pour des services de transport, de réception, d'entreposage et de dédouanement. Il s'agira d'un processus continu, car les commandes sont prêtes à être expédiées au Canada.

Les deux premiers vols organisés par Bolloré Logistics Canada Inc., arrivés à Toronto le 1^{er} et le 6 avril, transportaient des biens essentiels,

notamment de l'équipement de protection individuelle comme des masques nécessaires à notre lutte contre la COVID-19. Le vol de lundi nous a permis de recevoir environ 8 millions de masques chirurgicaux, et des commandes passées directement par la Nouvelle-Écosse et le Québec se trouvaient également à bord.

Le 9 avril, un Boeing 767 de CargoJet est parti de Vancouver en direction de Shanghai et devrait rentrer au Canada samedi. On s'attend à ce qu'il transporte une commande considérable de masques. Des vols d'Air Canada transportant des envois supplémentaires d'EPI ont également été organisés et devraient revenir cette fin de semaine ou au début de la semaine prochaine. Il est important de noter que toutes les livraisons font l'objet d'essais de qualité par l'ASPC à leur arrivée au Canada, avant d'être attribuées et distribuées.

Le gouvernement du Canada collabore avec les provinces et les territoires pour apporter son aide en ce qui concerne l'expédition de fournitures par voie aérienne en provenance de la Chine. Les commandes destinées aux provinces et aux territoires peuvent également être incluses dans ces vols.

La santé et la sécurité des Canadiens sont la priorité absolue du gouvernement alors que nous intervenons face à l'écllosion de COVID-19. Des renseignements sur les mesures préventives, ainsi que les lignes directrices et les ressources à l'intention des industries et des employeurs pour la prévention de la COVID-19, ont été publiés par l'Agence de la santé publique du Canada, le Centre canadien d'hygiène et de sécurité au travail, les provinces et les associations industrielles. Nous nous attendons à ce que tous les employeurs suivent les lignes directrices proposées par ces organismes de santé publique afin de protéger leurs employés pendant cette crise.